
Tel.: (27) 3756-1687 / (27) 99943-6111

VENHA FAZER SEU ORÇAMENTO.

Av. Jones dos Santos Neves, n° 214 - Barra de São Francisco  - ES

ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
Blocos de Nota, Cartões de Visita, Carimbos
Convites de casamento, Adesivos, Panfletos
Recibos, Imãs de Geladeira, e Muito Mais!
 

SEXTA - FEIRA - 25 DE ABRIL DE 2025 - WWW.JORNALVIGILANTE.COM.BR

A PREFEITURA DE BELO HORIZONTE E 
GOVERNO FEDERAL DERAM INÍCIO NESTA 
QUINTA-FEIRA (24) À SEGUNDA FASE DA 
COOPERAÇÃO TÉCNICA PARA A CRIAÇÃO DE 
UM NOVO BAIRRO EM BELO HORIZONTE, NO 
TERRENO ONDE FUNCIONAVA O 
AEROPORTO CARLOS PRATES. 
REPRESENTANTES DA PBH E DA 
SECRETARIA DE PATRIMÔNIO DA UNIÃO 
(SPU) COMEÇARAM A DEFINIR AS 
ESTRATÉGIAS PARA VIABILIZAR A 
IMPLEMENTAÇÃO DO PROJETO QUE PREVÊ 
EQUIPAMENTOS PÚBLICOS, COMÉRCIO, 
IMÓVEIS RESIDENCIAIS E COMERCIAIS E 
ÁREAS DE LAZER

AS COMUNIDADES DE SÃO LUIZ REI E 
CRISTALINA, INTERIOR DE NOVA VENÉCIA, 
RECEBERAM ESTA SEMANA, UM GRANDE 
MUTIRÃO DE LIMPEZA E SERVIÇOS. A AÇÃO 
CONJUNTA FOI REALIZADA PELA 
PREFEITURA, POR MEIO DAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS DE OBRAS E AGRICULTURA, COM 
O OBJETIVO DE PROMOVER MELHORIAS NAS 
COMUNIDADES. A FORÇA-TAREFA CONTOU 
COM A PARTICIPAÇÃO DE 23 SERVIDORES, 
ALÉM DO APOIO DE MÁQUINAS COMO 
CAÇAMBA, RETROESCAVADEIRA E 
CAMINHÃO-PIPA. 

O NOME DE THEODORICO DE ASSIS FERRAÇO, 
UMA DAS FIGURAS MAIS EMBLEMÁTICAS DA 
POLÍTICA CAPIXABA, AGORA PASSA A DAR 
TÍTULO A UMA DAS MAIS NOVAS E SIMBÓLICAS 
HONRARIAS DO MUNICÍPIO DE CACHOEIRO DE 
ITAPEMIRIM. A CÂMARA MUNICIPAL APROVOU 
POR UNANIMIDADE, NA SESSÃO ORDINÁRIA DO 
DIA 22 DE ABRIL, O PROJETO DE RESOLUÇÃO 
5/2025, QUE INSTITUI A COMENDA 
“THEODORICO DE ASSIS FERRAÇO”.
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PBH E UNIÃO DÃO INÍCIO A MAIS UMA FASE PARA A CRIAÇÃO 

DE BAIRRO NA CAPITAL

A Prefeitura de Belo Horizonte e 
governo federal deram início nesta 
quinta-feira (24) à segunda fase da 
cooperação técnica para a criação de 
um novo bairro em Belo Horizonte, no 
terreno onde funcionava o Aeroporto 
Carlos Prates. Representantes da PBH 
e da Secretaria de Patrimônio da União 
(SPU) começaram a def in i r  as 
e s t r a t é g i a s  p a r a  v i a b i l i z a r  a 
implementação do projeto que prevê 
equipamentos públicos, comércio, 
imóveis residenciais e comerciais e 
áreas de lazer.
Nos próximos dias, a União publicará 

decreto do 
p res iden te 
Luiz Inácio 
Lula da Silva 
ratificando a 
dest inação 
d e  R $  7 
milhões para 
custear  os 
e s t u d o s 
técnicos que 
a p o n t a r ã o 
u m a 
a l te rna t i va 
financeirame
n t e 
sustentável, 

ambien ta lmente  responsáve l  e 
socialmente inclusiva na construção do 
bairro. Os recursos virão  por meio de 
um convênio entre a PBH e a Caixa 
Econômica Federal. 
As análises serão focadas em 4 áreas 
pr inc ipa is :  es tudo de  mercado 
imobiliário; estudos de mobilidade e 
a d e n s a m e n t o ;  a n t e p r o j e t o  d e 
implantação do bairro e, por fim, a 
mode lagem econômica .  A PBH 
receberá o assessoramento técnico da 
Caixa e a consultoria para todos os 
estudos, minutas de edital de licitação e 
assinatura de contratos para as obras 

no terreno.
Atualmente, a equipe da Subsecretaria 
de Planejamento Urbano (SUPLAN) 
está preparando a documentação 
n e c e s s á r i a  p a r a  o  i n í c i o  à s 
contratações dos estudos previstos. A 
previsão é que os trabalhos estejam 
concluídos em 2026, permitindo a 
a b e r t u r a  d o s  p r o c e s s o s  d e 
licenciamento e a concretização da 
transferência definitiva da área ao 
Município.
A  c o o p e r a ç ã o  p r e v ê  o 
c o m p a r t i l h a m e n t o  d e 
responsabilidades entre município e 
União, incluindo a elaboração de 
estudos e a estruturação de um modelo 
de gestão inovador para a área. Essa 
parceria teve início após a desativação 
do aeroporto, realizada pelo governo 
federal em 2023.
Em 2024 Prefe i tura conclu iu  a 
elaboração da proposta de ocupação 
da área do antigo aeroporto, iniciou a 
recuperação do Parque Maria do 
Socorro e iniciou a instalação dos 
primeiros equipamentos de saúde e 
educação, no modelo de Parceria 
Público Privada (PPP) adotado para a 
construção de centros de saúde e 
escolas de ensino infantil.
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ÁLVARO DAMIÃO PARTICIPA DE HOMENAGEM PELOS 94 ANOS 
DO 1º BATALHÃO DE BOMBEIROS MILITAR DE MINAS GERAIS

O prefeito Álvaro Damião participou 
nesta quinta-feira (24) da cerimônia 
de aniversário de 94 anos do 1º 
Batalhão de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais, realizada no Bairro 
Cruzeiro, em Belo Horizonte.
Durante a solenidade, que contou 
com a presença de d iversas 
autoridades, o prefeito da capital 
mineira ressaltou a importância dos 
bombeiros para os cidadãos. “Ser 
bombeiro é sempre estar no limite 
entre a vida e a morte, é não ter medo 
de perder a vida para salvar a vida de 
outras pessoas. A arma de um 

bombeiro é a sua coragem, o seu 
amor ao próximo e seu compromisso 
em salvar a vida, em atender 
qualquer que seja o chamado, a 
qualquer hora do dia, quase sempre 
em situações de alto risco”, disse 
Damião. 
Segundo o prefeito, tudo que o poder 
público municipal puder fazer em 
benefício dos bombeiros militares 
será feito. “Seja viabilizando novos 
equipamentos, infraestrutura e o que 
for necessário para o fortalecimento 
da instituição. As crianças amam os 
bombeiros, os adultos admiram os 

b o m b e i r o s  e  a 
sociedade aprova esse 
e x t r a o r d i n á r i o 
trabalho”. 
Homenagem 
O  p r e f e i t o  Á l v a r o 
D a m i ã o  r e c e b e u , 
durante a cerimônia, 
uma placa alusiva aos 
94 anos do 1º Batalhão 
de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais. O lema 
do 1º BBM, De Origine 
Heroum, gravado na 
comenda,  s ign i f i ca 
origem dos heróis.
O  1 º  B a t a l h ã o  d e 
Bombeiros Militar de 

Minas Gerais é responsável pela 
região Centro-Sul de Belo Horizonte 
e  mun ic íp ios  de  Nova  L ima, 
Raposos, Rio Acima, Mariana, Ouro 
Preto, Itabirito, Catas Altas e Diogo 
de Vasconcelos. Atende mais de 20 
mil ocorrências por ano e é formado 
pela 1ª Companhia (Belo Horizonte), 
pelotões e postos avançados na 
capital (Saudade, Centro, Santa 
Lúcia) e pela 2ª Companhia (Ouro 
Preto).
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REGIÃO DE SÃO LUIZ REI E CRISTALINA RECEBEM 
MUTIRÃO DE LIMPEZA E SERVIÇOS

As comunidades de São Luiz Rei e 
Cristalina, interior de Nova Venécia, 
receberam esta semana, um grande 
mutirão de limpeza e serviços. A ação 
conjunta foi realizada pela Prefeitura, 
por meio das secretarias municipais de 
Obras e Agricultura, com o objetivo de 
promover melhorias nas comunidades.
A f o r ç a - t a r e f a  c o n t o u  c o m  a 
participação de 23 servidores, além do 
apoio de máquinas como caçamba, 
retroescavadeira e caminhão-pipa. 
Durante os mutirões, foram executados 
serviços como correção e nivelamento 
de ruas, roçagem, capina, lavagem das 
vias com caminhão-pipa, recolhimento 
de entulhos, podas de árvores, pinturas 

d e  m e i o - f i o  e  m a n u t e n ç ã o  d a 
iluminação pública.
O secretário de Obras de Nova 
Venécia, Edson Inenque Soares – 
Edinho, destacou a importância da 
união das secretarias pelo bem comum: 
“As comunidades de São Luiz Rei e 
Cristalina precisavam dessa atenção, e 
com a união entre as secretarias, Obras 
e Agricultura, conseguimos levar uma 
resposta rápida e efetiva às demandas 
dessas localidades. Dessa mesma 
forma, pretendemos levar essa ação 
para outras localidades nas próximas 
semana”, afirmou Edinho.
No mesmo sentido, o secretário de 
Agricultura, Wasley Cesconetto, 

reforçou o compromisso da gestão com 
as comunidades do interior. “É uma 
ação que faz muita diferença para quem 
mora nas comunidades. Estamos 
ouvindo os moradores, colhendo as 
prioridades e levando soluções práticas 
para o dia a dia de todos, para que a 
ordem seja estabelecida nessas 
localidades e as pessoas tenham mais 
qualidade de vida”, concluiu.
A iniciativa faz parte do calendário de 
mutirões de serviços que vem sendo 
executado pela atual gestão de Nova 
Venécia com ações em diversas 
comunidades do interior. A próxima 
ação está prevista para acontecer na 
comunidade de Boa Vista.

REGIÕES DE ALTO MUNIZ E CÓRREGO DO CAVALO RECEBEM 
AÇÕES DA SECRETARIA DE AGRICULTURA DE NOVA VENÉCIA

A Secretaria Municipal de Agricultura de 
Nova Venécia intensificou esta semana 
os trabalhos e ações que incluem 
reabertura de vias, patrolamento, 
recuperação de bueiros, construção de 
caixas secas, limpeza, nas localidades 
de Alto Muniz e Córrego do Cavalo, 
interior do município. As ações visam 
garantir melhores condições de tráfego 
de veículos e segurança para os 
moradores da zona rural.
A comunidade de Alto Muniz recebeu 
limpeza geral com capina, roçagem e 
recolhimento de resíduos, incluindo as 
imediações da unidade de saúde local, 
proporcionando um ambiente mais 
o rgan i zado  e  sa lub re  pa ra  os 
moradores, servidores e pacientes que 
frequentam o local.

Já na localidade do Córrego do Cavalo, 
além da recuperação das vias, a equipe 
da Secretaria construiu diversas caixas 
secas em pontos estratégicos das 
ladeiras. A medida tem como objetivo 
minimizar os impactos das chuvas, 
promovendo a retenção da água nas 
propriedades rurais e prevenindo 
erosões. Outro antigo anseio da 
comunidade também foi atendido com a 
construção de um bueiro, que vai 
resolver de uma vez por todas os 
problemas de acesso enfrentados 
durante o período chuvoso.
A Secretaria Municipal de Agricultura de 
N o v a  V e n é c i a ,  d e s t a c o u  o 
comprometimento da pasta e dos 
servidores com as demandas do 
interior: “Estamos com a nossa equipe 

de servidores e a frota de máquinas 
passando pelas comunidades para 
garantir que todas as localidades sejam 
assistidas. Esse trabalho é fundamental 
para o bom funcionamento do meio 
rural,  pr incipalmente agora que 
estamos no período de colheita do café, 
quando precisamos, e muito, das 
e s t r a d a s  r e c u p e r a d a s  p a r a  o 
escoamento da produção”.
As ações da Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de Agricultura, têm 
s ido fundamenta is  para o  bom 
funcionamento das comunidades 
locais, garantindo o ir e vir dos 
moradores, contr ibuindo para a 
qualidade de vida e o desenvolvimento 
da região rural de Nova Venécia.

Sexta - Feira - 25 de Abril de 2025
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CÂMARA DE CACHOEIRO CRIA COMENDA EM 
HOMENAGEM AO LEGADO DE THEODORICO FERRAÇO

O nome de Theodorico de Assis 
Ferraço, uma das figuras mais 
emblemáticas da política capixaba, 
agora passa a dar título a uma das 
mais novas e simbólicas honrarias do 
m u n i c í p i o  d e  C a c h o e i r o  d e 
Itapemirim. A Câmara Municipal 
aprovou por unanimidade, na sessão 
ordinária do dia 22 de abril, o Projeto 
de Resolução 5/2025, que institui a 
Comenda “Theodorico de Assis 
Ferraço”.
A iniciativa homenageia a trajetória do 
atual prefeito, que cumpre seu quinto 
mandato no Executivo Municipal, 
além de ter sido sete vezes deputado 
estadual e presidente da Assembleia 

Legislativa do 
Espírito Santo. 
A  c o m e n d a 
reconhece sua 
cont r ibu ição 
histórica para o 
desenvolvimen
t o  d e 
C a c h o e i r o , 
marcada por 
o b r a s 
estruturantes e 
p o l í t i c a s 
p ú b l i c a s  d e 
impacto social.

A  h o n r a r i a  s e r á  c o n c e d i d a 
anualmente a uma personalidade que 
tenha sido candidata ao cargo de 
p r e f e i t o  d a  c i d a d e , 
independentemente de ter sido eleita, 
e que tenha se destacado por sua 
dedicação às causas públicas e ao 
progresso do município.
Autor da proposta, o vereador 
Marcelinho Fávero (União Brasil), 
d e s t a c o u  a  d i m e n s ã o  d a 
homenagem. “É impossível falar de 
Cachoeiro sem lembrar da marca de 
Ferraço. Da Avenida Beira Rio à Linha 
Vermelha, do Hospital do Aquidaban 
ao  Ins t i tu to  do  Coração,  são 

realizações que transformaram a 
c i d a d e .  E s t a  c o m e n d a  é  u m 
reconhecimento justo à sua trajetória 
e também uma homenagem à 
democracia, da qual ele sempre foi 
defensor”.
Ao comentar a homenagem, o 
prefeito Theodorico Ferraço se disse 
emocionado e grato. “Receber essa 
homenagem,  com meu  nome 
associado a uma comenda que 
valoriza a dedicação à cidade, é algo 
que  me toca  p ro fundamente . 
Dediquei minha vida à política com 
um único objetivo: melhorar a vida do 
povo de Cachoeiro. Que essa 
comenda inspire futuras gerações a 
fazerem o mesmo, com seriedade, 
compromisso e amor por nossa terra”.
A nova comenda deverá se tornar um 
símbolo permanente de valorização 
da política feita com dedicação, 
planejamento e compromisso com o 
i n t e r e s s e  p ú b l i c o  —  m a r c a s 
registradas da atuação de Ferraço ao 
longo das décadas.
https://noticiasdoes.com.br/camara-
de-cachoeiro-cria-comenda-em-
h o m e n a g e m - a o - l e g a d o - d e -
theodorico-ferraco/

OPERAÇÃO DA GCM E PM RESULTA NA REMOÇÃO DE 20 
VEÍCULOS E 91 MULTAS DE TRÂNSITO EM CACHOEIRO
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Na noite desta terça-feira 
(23), a cidade de Cachoeiro 
de Itapemirim recebeu uma 
importante ação de reforço 
à segurança pública e à 
fiscalização de trânsito com 
a realização da Operação 
Integrada Kadron II. A 
operação foi realizada de 
forma conjunta entre a 
Guarda Civil Municipal 
(GCM), Agentes Municipais 
de Trânsito e a Polícia Militar, e teve 
como foco a abordagem de veículos e 
motocicletas em pontos estratégicos 
da cidade.
A principal frente de fiscalização 
aconteceu na Avenida Beira Rio, 
p r ó x i m o  a o  S u p e r m e r c a d o 
Casagrande, e também na Rua 
Bernardo Horta. Na operação, a PM 
fez abordagem de 198 pessoas, 185 
motocicletas e 20 carros, com 19 
notificações emitidas e 7 veículos 
removidos (sendo 6 motos e 1 carro).
Entre as infrações registradas pela 
GCM,  des tacam-se  casos  de 
condução sem placas, CNH vencida, 
falta de habilitação, ausência de 
equipamentos obrigatórios e veículos 
não licenciados. A Polícia Militar 

também contribuiu significativamente 
com 72 autos de infração (AITs) e a 
remoção  de  13  ve í cu los  (12 
motocicletas e 1 carro).
O efetivo envolvido somou 22 
guardas civis municipais e 13 policiais 
militares, demonstrando o empenho 
das  f o r ças  de  segu rança  na 
promoção de um trânsito mais seguro 
e ordenado.
Para o secretário municipal de 
Segurança e Trânsito, Clayton 
Siqueira, a operação é um exemplo 
claro de como a integração entre os 
órgãos de segurança pode gerar 
resultados concretos para a cidade. 
“A Operação Kadron II reforça nosso 
compromisso com a segurança viária 
e com a tranquilidade da população. 
Estamos atuando com firmeza, 

responsabi l idade e de 
forma integrada para coibir 
irregularidades, reduzir 
riscos e garantir um trânsito 
mais seguro para todos os 
cachoeirenses”.
Siqueira também destacou 
o papel da GCM e da 
parceria com a Polícia 
Militar. “Nossos agentes 
têm atuado de forma cada 
vez mais estratégica, com 

base em dados e mapeamentos de 
ocorrências. A parceria com a PM é 
fundamental para o sucesso das 
operações, e esse alinhamento 
garante eficiência e presença onde 
realmente importa”.
A Operação Kadron II faz parte de 
uma série de ações contínuas de 
f i sca l i zação promov idas  pe la 
Prefeitura de Cachoeiro, por meio da 
Secretaria Municipal de Segurança e 
Trânsito, e tem como objetivo 
pr inc ipa l  combater  in f rações, 
promover a educação no trânsito e 
preservar vidas.
https://noticiasdoes.com.br/operacao
-da-gcm-e-pm-resulta-na-remocao-
de-20-veiculos-e-91-multas-de-
transito-em-cachoeiro/
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INTERCÂMBIO CAPIXABA DE JUDÔ MARCA REALIZAÇÃO 
DO PRIMEIRO CAMPEONATO DE KATA INCLUSIVO

O 5° Intercambio Capixaba de 
Kata, realizado entre os dias 
18 e 21, reuniu 140 pessoas no 
ginásio de lutas da Secretaria 
de Esportes e Lazer (Sesport). 
O evento marcou também a 
r e a l i z a ç ã o  d o  p r i m e i r o 
campeonato nacional de kata 
inclusivo no Brasil, destinado a 
pessoas com deficiências 
física e intelectual.
O intercâmbio, realizado com a 
chancela da Confederação 
Brasileira de Judô (CBJ), 
contou com participantes de 
diferentes estados do País e 
recebeu personalidades de 
destaque na modalidade, como Rioiti 
Uchida, um dos maiores nomes do kata 
no Brasil, com 28 títulos internacionais; o 
bicampeão mundial de kata Wagner 
Tsdashi Uchida; e a pentacampeã pan-
americana Nádia Hori.
O presidente da Federação Espírito-
Santense de Judô, Irisomar Fernandes, 
explicou a importância da realização do 

evento no Estado, que se tornou 
referência de kata no País.
“Esse evento é de extrema importância, 
porque ele trabalha os fundamentos do 
judô.  E le  fomenta  a  busca pe lo 
aperfeiçoamento, pela disciplina, o 
polimento do aspecto moral, o respeito, e 
foi aberto a crianças e adultos. Hoje, o 
Espírito Santo está entre as maiores 
referências do kata no Brasil, e não se fala 

mais em kata de judô no Brasil 
sem passar pelo Espírito 
Santo. Nós nos tornamos um 
p o l o  g r a n d e  e  f o r t e  d a 
modalidade dentro do País”, 
disse Irisomar Fernandes.
O presidente da Associação 
Brasileira de Judô Inclusivo 
( A B J I )  t a m b é m  e s t e v e 
presente e coordenou as 
atividades voltadas para a 
inclusão, junto à professora 
A n a  P a u l a  M a r ç a l , 
coordenadora estadual de judô 
inclusivo.
Durante o intercâmbio, houve 
u m a  h o m e n a g e m  a o 

presidente da Federação Goiana de 
Judô, Josmar Amaral Gonçalves, que 
participou com uma delegação de 14 
representantes do estado de Goiás.  

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesport
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HEMOES ALERTA PARA ESTOQUES DE SANGUE EM NÍVEIS 
CRÍTICOS EM SUA REDE NO ESPÍRITO SANTO

população: os estoques de sangue 
estão em níveis críticos no Hemocentro 
Coordenador, em Vitória, e nas 
unidades de coleta na Serra, Colatina, 
Linhares e São Mateus. A situação é 
ainda mais grave para os t ipos 
sanguíneos A, B e O negativos, 
fundamentais para atendimentos de 
urgência e emergência.
A coordenadora do Hemoes, Marcela 
Murad, reforça a importância da 
s o l i d a r i e d a d e 
nesse momento: “A 
doação de sangue é 
um gesto simples, 
rápido e seguro, 
m a s  q u e  p o d e 
s i g n i f i c a r  a 
diferença entre a 
vida e a morte para 
muitas pessoas. 
P e d i m o s  à 
p o p u l a ç ã o  q u e 
c o m p a r e ç a  o 
quanto antes às 
u n i d a d e s . 

Precisamos, com 
urgência, da sua 
a j u d a  p a r a 
r e s t a b e l e c e r 
nossos estoques e 
g a r a n t i r  o 
a t e n d i m e n t o  a 
pacientes, vítimas 
de  ac iden tes  e 
p e s s o a s  e m 
t r a t a m e n t o  d e 
doenças graves”, 
ressaltou Marcela 
Murad.
S e  v o c ê  e s t á 

saudável, doe sangue e ajude a salvar 
vidas! Cada doação pode beneficiar até 
quatro pessoas. A rede hospitalar 
depende do seu gesto de amor ao 
próximo, completou a coordenadora 
Marcela.
Quem pode doar sangue:
Pessoas entre 16 e 60 anos (menores 
de 18 anos precisam de autorização 
dos responsáveis);
Peso acima de 50 kg;

Em boas condições de saúde;
Não apresentar doenças transmissíveis 
pelo sangue.
Saiba mais sobre a doação de sangue 
no site: https://hemoes.es.gov.br
Endereço Hemocentro Vitória:
O Hemoes Vitória funciona todos os 
dias, inclusive sábados, domingos e 
feriados, no horário das 7h às 18h20, 
para receber os candidatos à doação, 
na Avenida Marechal Campos, 1.468, 
Maruípe – Vitória.
Você também pode doar nas unidades 
regionais de Colatina, Linhares, São 
Mateus e na Unidade de Coleta na 
Serra.
E n d e r e ç o s : 
https://hemoes.es.gov.br/enderecos-
dos-hemocentros
Se você é doador ou nunca doou, este é 
o momento de fazer a diferença. Vá até 
a unidade mais próxima e faça parte 
dessa corrente pela vida.
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Como um dos objetivos da 
vigilância e do controle do 
Aedes aegypti, transmissor de 
arboviroses como dengue, 
Zika e chikungunya, o Governo 
do Espírito Santo, por meio da 
Secretaria da Saúde (Sesa), 
iniciou, nessa semana, um 
e s t u d o  p a r a  a 
operacional ização de um 
inseticida contra o mosquito.
A pesquisa é uma parceria 
entre a Sesa, o Ministério da 
Saúde, a Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) e o setor 
privado. Para a sua realização, 
foram feitas ações em campo, iniciadas 
desde essa terça-feira (22) até esta 
sexta-feira (25), nos municípios de 
Ibiraçu e Fundão.
O objetivo é poder avaliar o inseticida 
c o m p o s t o  p e l a s  m o l é c u l a s 
Flupiradifurona + Transflutrina em 
diferentes equipamentos utilizados 
para o controle vetorial que estão 
disponíveis no Estado.
“ O  e s t u d o  c o r r o b o r a  c o m  o 
compromisso do Estado em buscar 
novas alternativas para o controle e 
combate do Aedes aegypti. Com a nova 
f o r m u l a ç ã o  d e s s e  i n s e t i c i d a , 
precisamos realizar testes operacionais 
para saber  como o produto se 
comportará nos equipamentos que 
temos para o controle do vetor”, 
destacou o chefe do núcleo Especial de 
Vigilância Ambiental (NEVA), Roberto 
da Costa Laperriere Júnior.
O Espírito Santo é o primeiro Estado a 
ter a iniciativa de avaliação em seus 

equipamentos. Com os resultados, 
objetiva-se, futuramente, atender a 
uma demanda quanto ao uso de 
inseticida, uma vez que há a proibição 
do uso do Cielo nos centros urbanos 
capixabas. Os resultados serão 
levados ao Ministério da Saúde para a 
t o m a d a  d e  d e c i s ã o  d a  s u a 
operacionalização.
O pesquisador e chefe do Laboratório 
de Biologia Controle e Vigilância de 
Insetos Vetores, do Instituto Oswaldo 
Cruz (IOC/Fiocruz), o professor doutor 
José Bento Pereira Lima, acompanhou 
as ações dessa quarta-feira (23) e 
destacou a importância dos estudos.
“Cada vez que chega um produto novo, 
precisamos avaliar o desempenho dos 
equipamentos com esse produto para 
que tenha uma efetividade adequada 
na sua aplicação no campo e se tem a 
eficiência esperada”, explicou Lima.
Ao longo dos dias de ação em campo, 
foram realizadas a administração do 

produto em equipamentos, 
como  em equ ipamen tos 
a c o p l a d o s  a  v e í c u l o s  e 
e q u i p a m e n t o s  c o s t a i s 
motorizados, com aplicações 
d o  p r o d u t o  e m  b a i r r o s 
selecionados de acordo com a 
densidade do vetor, analisados 
por meio das ovitrampas, 
método de captura do vetor.
Escolha de Fundão e Ibiraçu
Para a realização dos estudos, 
era necessário que as ações 
ocorressem em municípios 
localizados próximos à região 
da Grande Vi tór ia e que 

fizessem uso da estratégia de controle 
populacional do Aedes aegypti e de 
captura do vetor capaz de determinar a 
dispersão do mosquito, por meio das 
o v i t r a m p a s .  P a r a  i s s o ,  f o r a m 
selecionados os municípios de Fundão 
e Ibiraçu.
As ações localizaram em bairros com 
alta densidade de ovos do Aedes 
aegypti, conforme apresentado nas 
ovitrampas, auxiliando no trabalho de 
vigilância para o controle do vetor e na 
r e d u ç ã o  d a  d e n s i d a d e ,  e , 
consequentemente, na prevenção de 
arboviroses. “Os dois municípios foram 
escolhidos porque têm a vigilância por 
meio da ovitrampas implantada e já 
fazem direcionamento de ação de 
controle”, explicou o especialista.
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MODELO CAPIXABA DE TELECONSULTAS INSPIRA CIDADE 
DE MINAS GERAIS

O modelo capixaba de teleconsultas em 
saúde tem despertado o interesse de 
gestores de outros estados. Nesta 
quinta-feira (24), a Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Colatina 
recebeu a visita do secretário de Saúde 
de Congonhas, em Minas Gerais, 
Gilmar Seabra, que foi conhecer a 
experiência do Espírito Santo com a 
oferta de especialidades médicas por 
meio da telemedicina.
Recebido pela superintendente Kamila 
Roldi, o secretário participou de uma 
reunião técnica com a equipe da 

Regional Central de Saúde, onde foram 
a p r e s e n t a d o s  o  p r o c e s s o  d e 
implementação das teleconsultas, os 
resu l tados  já  a lcançados e  as 
estratégias de articulação com os 
municípios da região.
“O Espírito Santo tem sido referência 
para outros estados, e isso é fruto de 
um trabalho colaborativo entre a 
Regional de Saúde, a equipe técnica da 
Secretaria da Saúde e os municípios. 
Ficamos muito felizes em compartilhar 
nossa experiência com gestores que, 
ass im como nós,  acredi tam na 

ampliação do acesso com qualidade 
por meio da tecnologia”, destacou a 
superintendente Kamila Roldi.
E m  C o n g o n h a s ,  o  o b j e t i v o  é 
implementar o serviço de teleconsultas 
c o m  b a s e  n a s  b o a s  p r á t i c a s 
observadas no território capixaba. Para 
o secretário Gilmar Seabra, a visita foi 
uma oportunidade de aprendizado e 
troca de experiências. “Estamos muito 
impressionados com o que ouvimos 
aqui. A organização do serviço e o foco 
na resolutividade são pontos que 
queremos levar para Congonhas. 
Agradeço pela recepção e pela 
generosidade em compartilhar esse 
trabalho que já tem feito diferença na 
vida das pessoas”, afirmou.
Também participaram da agenda 
técnicos da Regional Central de Saúde 
e representantes da empresa Callmed, 
que atuam na operacionalização das 
teleconsultas no Espírito Santo.
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ESPÍRITO SANTO RECEBE ESTUDANTES DE TODO 
SUDESTE PARA PROGRAMA VIVÊNCIAS NO SUS

Dos dias 10 a 17 de 
ab r i l ,  o  Esp í r i t o 
S a n t o  r e c e b e u 
quase 60 estudantes 
d e  g r a d u a ç ã o  e 
residentes da área 
da saúde de todo o 
S u d e s t e  p a r a  o 
Programa Nacional 
de  Vivênc ias  no 
Sistema Único de 
Saúde (Vivências no 
S U S ) ,  f r u t o  d a 
parcer ia  en t re  o 
Instituto Capixaba de 
Ensino, Pesquisa e 
Inovação em Saúde 
(ICEPi), o Ministério da Saúde, a 
Organização Pan-Americana da Saúde 
(OPAS) e a Associação Rede Unida.

Durante a semana de imersão nos 
serviços de saúde, os universitários 
passaram por uma formação para se 
tornarem facilitadores do programa. Além 
das visitas aos hospitais, Unidades 
Básicas de Saúde (UBS), movimentos 
sociais, Centros de Atenção Psicossociais 
(CAPS) e outros espaços, os participantes 
discutiram temas como políticas públicas 
de saúde, participação popular, Educação 
Popular em Saúde e Vigilância Popular em 
Saúde.
Além da presença de membros do 
Programa de Prát icas Gerencia is 
Apl icadas à Educação em Saúde 
(PGAES), o ICEPi selecionou oito 
apoiadores que acompanharam as 
atividades, ocorridas em sua maioria na 
Universidade Federal do Espírito Santo 
(Ufes), em Vitória.
Jamerson Santos, que é odontólogo e 
residente em Saúde da Família pelo 
ICEPi, foi um dos participantes do 
Vivências no SUS. “Foi uma experiência 
incrível, pois pudemos perceber como o 
sistema funciona, como os níveis de 
atenção à saúde estão distribuídos e a 
responsabilidade de cada um deles no 
processo de cuidado. Isso influencia de 
forma muito enriquecedora no processo 

de trabalho, na nossa construção 
enquanto trabalhador, principalmente 
atuando no SUS, e na nossa vida, que nos 
molda e transforma enquanto cidadão”, 
afirmou.
A estudante de Terapia Ocupacional da 
Universidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG) Vitória Regina Martins disse que o 
programa trouxe também questões, como 
ancestralidade, luta contra o racismo, 
s a ú d e  m e n t a l ,  s a ú d e  e n q u a n t o 
comunidade e coletivo. “Tenho muito 
interesse em trabalhar na área de Saúde 
da Família, então floresceu em mim o 
d e s e j o  d e  c o n t i n u a r  b u s c a n d o 
conhecimento”, completou.
I m p o r t â n c i a  p a r a  f o r m a ç ã o  d o s 
profissionais
O diretor do ICEPi, Fabiano Ribeiro, 
avaliou que uma experiência como essa é 
muito importante para a formação dos 
profissionais. “É um processo muito ativo 
que reflete na vida real sobre o que 
precisamos pensar e organizar para a 
formação em saúde de modo a atender o 
que as pessoas necessitam”, disse.
Na solenidade de abertura, a gerente de 
Ensino do ICEPi, Carol ina Perez, 
destacou que poder realizar as atividades 
na Ufes foi muito importante para uma 
aproximação ainda maior com o SUS. 
“Com esses  pa rce i ros ,  pudemos 
proporcionar momentos para que os 
participantes vivenciassem o sistema de 

saúde, o processo de 
e n s i n o -
aprend izagem, a 
s a ú d e  p ú b l i c a ” , 
completou.
T a m b é m 
p a r t i c i p a r a m  d a 
s o l e n i d a d e  d e 
abertura o reitor da 
Ufes, Eustáquio de 
C a s t r o ,  e 
representantes de 
movimentos sociais 
e do Diretório Central 
d o s  E s t u d a n t e s 
( D C E )  d a 
universidade.

Para João Batista de Oliveira Júnior, que 
faz parte do Apoio Pedagógico da Rede 
Unida, a realização do programa no 
E s p í r i t o  S a n t o  f o i  u m  s u c e s s o . 
“Estudantes de graduação e residentes 
puderam conhecer diferentes espaços do 
sistema de saúde da região metropolitana 
e vamos levar essa experiência para o 
Vivência no SUS no Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste do País”, frisou.
Conheça o programa
O Vivências no SUS dialoga com o 
Programa Nacional de Vivências e 
Estágios na Realidade do Sistema Único 
de Saúde (VER-SUS) e tem como objetivo 
aproximar os estudantes da realidade do 
SUS, além de ampliar o olhar em relação à 
organização do sistema, seus desafios e 
potencialidades. Trata-se de uma iniciativa 
da Associação da Rede Unida, que realiza 
o programa também em outras regiões do 
Brasil.
São feitas atividades de Educação 
Permanente em Saúde (EPS) em 
diferentes cenários e com diversos atores 
do SUS para abordar o trabalho em 
equipe, a gestão, a atenção à saúde, a 
educação e a participação social, a arte e a 
cultura, promovendo a integração ensino-
serviço na saúde.
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TESTE DO PEZINHO AMPLIADO É TEMA DE PROPOSTA

O deputado Denninho Si lva (União) 
apresentou o Projeto de Lei (PL) 44/2025, que 
assegura o direito à realização gratuita do 
teste do pezinho, na modalidade ampliada, a 
todos os recém-nascidos atendidos na rede 
pública de saúde do Estado.

Ele justifica a importância da medida ao 
lembrar que o exame é uma das 
estratégias mais eficazes de saúde 
pública, possibilitando a detecção 
precoce de doenças raras, graves e 
assintomáticas que, se não tratadas a 
t e m p o ,  p o d e m  c o m p r o m e t e r 
seriamente a qualidade de vida das 
c r i a n ç a s ,  a f e t a n d o  s e u 
desenvolvimento e podendo, inclusive, 
levar a óbito em alguns casos.
Doenças
“Queremos prevenir o surgimento de 
complicações, oferecendo melhores 
opções de tratamento e terapia para as 
condições diagnosticadas, o que, 
consequentemente, contribui para uma 

melhor qualidade de vida das crianças e suas 
famílias”, defende o deputado no projeto.
Denninho acrescentou que diversas outras 
doenças poderão ser identificadas caso o 
exame seja ampliado, alcançando cerca de 
50 enfermidades. Conforme o deputado, a Lei 

Federa l  14.154/2021 estabeleceu a 
ampliação do teste do pezinho para incluir um 
número maior de doenças.
“Porém, até o momento, ainda não há 
previsão concreta de implementação dessa 
medida no Sistema Único de Saúde (SUS), 
deixando milhares de recém-nascidos no 
Espírito Santo sem acesso a esse benefício 
ampliado”, observa.
Lei similar
Aqui no ES existe norma estadual (Lei 
11 .565 /2022)  que  obr iga  hosp i ta is , 
maternidades e todos os estabelecimentos de 
saúde do estado a orientar os pais sobre 
doenças raras não detectáveis pelo teste do 
pezinho e a informar da existência do exame 
ampliado.
A matéria apresentada por Denninho, que 
será analisada preliminarmente pelas 
comissões de Justiça, de Saúde e de 
Finanças, visa não apenas a informar os pais, 
mas garantir a oferta do teste do pezinho em 
seu modelo ampliado.
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100 DIAS DE GESTÃO DO BIÊNIO 2025/2026 CIM 
NOROESTE É UM SUCESSO!

Tel.: (27) 99991-9614

Em apenas 100 dias do biênio 
2025/2026, o SAMU 192, por meio do 
Consórcio CIM Noroeste, realizou 
2.628 atendimentos de urgência e 
emergência nos 14 municípios 
consorciados, salvando vidas e 
garant indo resposta rápida e 
eficiente à população.
Essa marca é fruto de um trabalho 
sério de proteção à vida, com a 
disponibilização de ambulâncias 
equipadas e uma equipe composta 
por médicos, enfermeiros, técnicos e 

socorristas altamente capacitados, 
que têm feito a diferença nos 
momentos mais críticos enfrentados 
pelas pessoas.
Sob a liderança do presidente do 
consórcio, Augusto Astori ,  em 
parceria com os prefeitos dos 
municípios consorciados, o Governo 
do Estado do Espírito Santo e o 
Ministério da Saúde, estamos 
promovendo melhorias reais e 
significativas no atendimento pré-
hospitalar de toda a região Noroeste.

Cada atendimento representa um 
e s f o r ç o  c o n j u n t o ,  c o m 
encaminhamentos  seguros  e 
humanizados aos hospitais de 
referência, fortalecendo a rede de 
s a ú d e  e  g a r a n t i n d o  s o c o r r o 
responsável e digno a quem mais 
precisa.
CIM Noroeste. Trabalhando por 
vidas. Cuidando de gente.
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